

Le Petit Echo



de l'A.P.E.CO



Numéro spécial :
Nucléaire et
Gaz de schiste

Association pour la Protection de l'Environnement de Corbas
Boîte aux lettres: Mairie de Corbas

Mai 2011

L'homme, cet Apprenti Sorcier,

Le 18 mars, quelques jours après le tsunami et la catastrophe nucléaire un concert dédié aux victimes japonaises a été donné à la salle Pleyel à Paris. L'orchestre philharmonique de Radio-France a interprété en première partie, l'Apprenti Sorcier de Paul Dukas et a terminé avec l'Oiseau de feu d'Igor Stravinski (authentique) !

Curieux choix ou choix judicieux pour la circonstance, qui nous rappelle que l'homme joue à l'apprenti sorcier et que ses réalisations peuvent se terminer dans le feu nucléaire et les émissions radioactives qui en découlent.

Oui, l'homme croit maîtriser la matière, mais parfois la situation lui échappe et il est obligé d'improviser pour pallier ses insuffisances. Cela nous conduit aux accidents que nous connaissons et que nous déplorons : Three Mile Island aux Etats-Unis (1979), Tchernobyl en Ukraine (1986), Forsmark en Suède (2006, à quelques minutes près, nouveau Tchernobyl en pire), Fukushima au Japon (2011)...

A côté de ces catastrophes, existe toujours la pollution induite par les déchets radioactifs, comme par exemple à Asse en Allemagne, où les eaux de ruissellement font couler un bain d'eau salée au pied des fûts métalliques de déchets radioactifs. Les géologues de l'apprenti sorcier avaient pourtant certifié que cette ancienne mine de sel resterait sèche. Là encore, l'apprenti sorcier ne maîtrise rien...

Et maintenant, si la sécheresse perdure encore quelques temps, comment l'apprenti sorcier va-t-il refroidir ses grosses marmites qu'il appelle réacteurs ?

Lui faudra-t-il des dérogations ministérielles pour rejeter dans les fleuves de l'eau plus chaude que la normale, ou devra-t-il arrêter ses joujoux ? Quid, alors, de l'indépendance énergétique du pays ?

Comme le nucléaire ne suffit pas, l'homme, cet apprenti sorcier s'attaque maintenant en France, aux gaz de schiste, qu'importe la quantité d'eau injectée, qu'importe la kyrielle de produits chimiques utilisés, le principal reste l'argent que cela va générer pour les actionnaires.

Le paysage sera défiguré, les habitants des immeubles auront l'eau et le gaz à tous les étages, mais mélangés. A l'habitant de prendre ses précautions (?) et de ne pas approcher une flamme près du jet d'eau sortant du robinet.

L'eau s'enflamme à la sortie du robinet : nous vivons une époque " formidable" !

Jean-Marie Thiebaut

La municipalité de Corbas propose une présentation du projet CFAL sud

(Contournement
Ferroviaire)

**Mercredi 15 juin
à 20h**

**Salle des Fêtes de
Corbas**

avec

**Réseau Ferré de France
Le Fer Autrement**

Fracture (Fédération Régionale
des Associations Contre le Train en
zone Urbaine et pour le Respect de
l'Environnement)

Sortie « nature »

**A la découverte des castors
de l'île du Beurre
Covoiturage depuis la mairie
de Corbas**

Mardi 7 juin à 17h

(en cas de mauvais temps
report au 14 juin)

Inscriptions : boîte aux lettres
ou: apeco.corbas@free.fr